



議会だより



市議会
ホームページ

発行 鎌ヶ谷市議会
編集 議会だより編集委員会
〒273-0195
鎌ヶ谷市新鎌ヶ谷二丁目6番1号
電話 047(445)1191(直通)
FAX 047(445)2053

URL <https://www.city.kamagaya.chiba.jp/gikai/index.html>



今年も南部小学校3年生の皆さんが、校外学習として議場を見学し、市議会について学びました。

6月会議

**新型コロナウイルスワクチンの定期接種
に必要な経費等を含む鎌ヶ谷市一般
会計補正予算を可決しました**

今回の一般会計補正予算では、令和6年度から定期接種へ移行する新型コロナウイルスワクチン接種に必要な経費のほか、北初富交差点について、令和5年度に新京成線連続立体交差事業の一環で復旧した後、渋滞の悪化や歩行者の通行スペースの確保という課題が顕在化したため、千葉県と交差点改良に向けた協議に必要な経費などが計上されました。

今会議では、このような補正予算も含め市長から提出された議案等3件、議員が提出した発議案3件、市民の方などから提出された陳情2件について審議しました。

(審議の結果は4面に掲載)

国に意見書を提出しました

○国の補充的指示の制度化についての意見書
地方自治法の一部改正案に位置付けられる「国の補充的指示」について、安易に行使されないよう、事前に国と地方公共団体との間で適切な協議・調整を行うことや、地方自治の本旨に則り、目的を達成するためにも必要最小限度の範囲とすることなどを要望するものです。

○パレスチナ自治区ガザ地区における平和の早期実現を求める意見書

(総務企画常任委員会の発議)
パレスチナのイスラム組織ハマスとイスラエルとの軍事衝突では、尊い人命が深刻な危機にさらされ、市街地にも甚大な被害もたらされているため、人道目的の即時停戦、人質の無条件の解放、国際法の遵守及び人道危機の改善などに関して、最大限の外交努力を尽くすことを要望するものです。

以上2件を可決し、国の関係機関に提出しました。

人権擁護委員の推薦について

現委員の任期満了に伴い、新たに土屋玲子氏を推薦することに意見を求められ、適任としました。

6月会議日程

6月13日(木)開	会議期間の決定
	議案の提案説明
	発議案の提案説明
	発議案2件の採決
16日(日)お知らせ号発行	
18日(火)議案に対する質疑	
19日(水)総務企画常任委員会	都市市民生活常任委員会
20日(木)教育福祉常任委員会	
21日(金)一般質問	
24日(月)一般質問	
25日(火)一般質問	
26日(水)一般質問	
28日(金)委員長報告	追加議案の上程
	発議案の提出
	質疑・採決
	散会

議場を見学してみませんか

議会の仕組みなどを知ってもらい、議会を身近に感じてもらうため、市内に在住・在学の小中学生及び高校生(保護者含む)を対象に、議場見学を実施しています。

普段入る機会のない議場の見学にぜひ、お越しください。

専用フォームからお申し込みいただけます。



(お知らせ) 次回の9月会議は9月6日(金)に開議予定です

市政に関する一般質問 6月会議は18人の議員が質問

北千葉道路地下化による街づくりについて

伊藤 仁 議員

北千葉道路を地下式にする高架式に比べ、経済性に劣るとの説明が国からあったことですが、具体的な数字あるいは根拠資料は示されていますか。

費用についても便益についても、国が言ったからでなく、鎌ヶ谷市が主体的に考えなくてはならないのです。千葉県の担当者も「議論は始まったばかり」であり、「市及びそこに住まう住民の意向を

有機フッ素化合物(PFAS)の対応について

勝 又 勝 議員

PFASが軽井沢地区で検出されたことに関し、住民の飲料水の確保策について伺います。

国内初のPFASによる汚染は、大阪府の安威川で、その周辺の工場が原因と判明しており、米軍嘉手納基地や米軍横田基地周辺の井戸水でも汚染が確認されていますが、全国の汚染原因の98%が不明との報道もあり、市の調査では、原因の特定はできていません。今後、柏市が海上自衛隊下総航空基地に調査協力を

障がい者やその世帯を支援するための自動車燃料費の助成について

市では、心身障がい者の移動支援として、福祉タクシーの利用券を交付しています。その対象者数及び利用状況について伺います。

令和5年度の交付対象者数1千304人に対し、利用者数は924人で利用率は70.9%となります。また、同年度の交付枚数においては、7万8千694枚の内、使用枚数は1万5千949枚となるため、交付枚数

子ども・子育て支援について

寺本 真理 議員

子ども誰でも通園制度に関する進捗状況を伺います。

令和7年度中に公立保育園1園で試行的事業を実施する意向を国に回答しており、同年度の予算編成までに保育サービスの提供体制や必要経費などを具体的に調査するなど、令和8年度の本格実施に向け協議を進めていきます。

民間保育所の更なる整備について伺います。

今後の住宅開発による未就学児の発生見込みを算出した結果、更なる保育需要が見

子どもたちに市議会を身近に感じてもらうため、「実際にあつた市議会ストーリー」や「市議会での話し合い」、「市議会Q&A」などに項目を分けて、わかりやすく紹介しています。

市議会ホームページでご案内していますので、ご覧ください。

子どもたちに市議会を身近に感じてもらうため、「実際にあつた市議会ストーリー」や「市議会での話し合い」、「市議会Q&A」などに項目を分けて、わかりやすく紹介しています。

市議会ホームページでご案内していますので、ご覧ください。



さわやかプラザ軽井沢

依頼予定と聞いていたため、千葉県や柏市と引き続き情報交換をしていきます。

現計画にて早期に整備が図られるのが最善であり、計画の変更は考えていません。

尊重する」と言っています。そのため、どういうまちづくりのビジョンを持っているかによって道路のあり方は決まると思いますが、市の考えを伺います。

子ども誰でも通園制度に関する進捗状況を伺います。

子ども誰でも通園制度に関する進捗状況を伺います。

令和7年度中に公立保育園1園で試行的事業を実施する意向を国に回答しており、同年度の予算編成までに保育サービスの提供体制や必要経費などを具体的に調査するなど、令和8年度の本格実施に向け協議を進めていきます。

民間保育所の更なる整備について伺います。

今後の住宅開発による未就学児の発生見込みを算出した結果、更なる保育需要が見

北千葉道路の整備促進に向けた取組状況について

小易 和彦 議員

5月11日に齊藤国土交通大臣が成田市内の北千葉道路の建設現場を視察された際に大臣に直接、北千葉道路の事業推進や未事業区間の早期事業化を要望したとのことですが、今回の視察の意義について伺います。

熊谷知事をはじめ北千葉道路建設促進期成同盟の会長である鎌ヶ谷市長や沿線市の市長から北千葉道路早期全線開通の思いや意義を大臣へ直接伝えることができました。

災害時に、継続的かつ安定的に温かい米飯を避難者に提供するため、学校給食センターに防災対応型の炊飯施設を設置することについての見解を伺います。

学校給食センターは、米飯の炊飯及び配送を外部委託する前提の設計のため、炊飯施設を造ることに

学校給食における牛乳の飲み残しがあるようですがどのくらいありますか。

牛乳は直接流しに廃棄しており、計量はしていません。

牛乳選択制が導入されている自治体の動向をどのように認識していますか。

学校給食摂取基準に定め

学校給食センターは、米飯の炊飯及び配送を外部委託する前提の設計のため、炊飯施設を造ることに

DX推進への取組について

後関 俊一 議員

令和6年4月から、新たに企画財政課DX推進室が設置されましたが、その役割について伺います。

DXに関する施策の企画立案、総合調整及び進行管理に関すること、デジタル技術を活用した市民サービスの向上及び社会保障・税番号制度に係る総合調整に加え、既存の情報システムの管理、運用等の総合調整や情報セキュリティの確保等も併せて行うものとして

学校給食における牛乳の飲み残しがあるようですがどのくらいありますか。

牛乳は直接流しに廃棄しており、計量はしていません。

牛乳選択制が導入されている自治体の動向をどのように認識していますか。

学校給食摂取基準に定め

学校給食における牛乳の飲み残しがあるようですがどのくらいありますか。

牛乳は直接流しに廃棄しており、計量はしていません。

牛乳選択制が導入されている自治体の動向をどのように認識していますか。

学校給食摂取基準に定め

市議会キッズページ



太陽光発電設備等の建設には、環境破壊や近隣トラブルに繋がる懸念がありますが規制等の対応策を伺います。

太陽光発電設備等の規制としては、野田市と我孫子市が条例を、白井市がガイドラインを策定しています。無秩序な太陽光発電施設の設定等

脱炭素施策の今後のあり方について

山中 優宏 議員

太陽光発電設備等の建設には、環境破壊や近隣トラブルに繋がる懸念がありますが規制等の対応策を伺います。

太陽光発電設備等の規制としては、野田市と我孫子市が条例を、白井市がガイドラインを策定しています。無秩序な太陽光発電施設の設定等

温暖化対策には、温室効果ガス排出削減の緩和策と気候変動の悪影響軽減の適応策があるため、今後も両者のバランスのとれた施策に取り組むとともに、農作物については、国や千葉県の関係機関と連携し、高温化に対応した栽培方法や適応品種などの情報収集・発信を図り、農作物の被害軽減に努めます。

(※1) PFAS(ピーファス)：有機フッ素化合物の内、ペルフルオロアルキル化合物及びポリフルオロアルキル化合物の総称であり、1万種類以上の物質があるとされているもの
(※2) DX(デジタルトランスフォーメーション)：自治体におけるDXとは、行政手続きのデジタル化や行政内部のデータの連携などを通じて、住民の利便性向上と業務効率化を図るもの

北初富駅周辺の整備について

伊 福 幸 一 議員

○(仮称)緑道整備事業の進捗状況を伺います。

○回遊ゾーンの自転車歩行者専用道路は、令和7年度の供用開始を、公園・緑地・広場ゾーンの街区公園は、令和8年度の供用開始を目指しています。

○北初富駅前広場整備事業の進捗状況を伺います。

○令和5年度末時点の用地取得率は約67%です。引き続き用地取得を進め、令和8年度の整備完了を目指します。

○北初富交差点の安全対策について見解を伺います。

空家等対策の推進について

森 谷 宏 議員

○空家等対策の推進に関する特別措置法の主な改正内容を伺います。

○1点目は、空家等活用促進区域及び空家等管理活用支援法人を市町村が指定することや所有者不在の空き家を財産管理人が処分可能となったこと。2点目は、特定空家化を未然に防止する管理と所有者把握の円滑化の追加。3点目は、特定空家等の状態の把握、代執行の円滑化、財産管理人による空き家の管理処分の追加が挙げられます。

○空家等活用促進区域の概要と市の対応を伺います。

○空家等活用促進区域とは市町村が重点的に空き家等の活用を図るために定めた区域で、空き家等の所有者に対し、市町村が都道府県と連携して

小中学校教員が子どもの教育指導に専念できるように、教員の働き方改革は進んでいるか

津 久 井 清 氏 議員

○昭和47年には、小中学校教員の一人当たりの月残業時間は約8時間でしたが、現在の状況について伺います。

○令和4年度に文部科学省が実施した調査では、小中学校教員が約41時間、中学校教員が約58時間です。

○小中学校教員の残業時間で緊急に必要なのは、教員の

請願・陳情を提出される方へ

請願・陳情はどなたでも提出することができますが、定例の会議で審議を希望する場合は議会事務局窓口へ直接提出してください。

- ・請願書は、議員の紹介が必要です。(※陳情書は不要)
- ・要旨は簡潔、明瞭に記載してください。
- ・内容が多岐にわたる場合は、それぞれ別の請願書(陳情書)に分けてください。

なお、郵送により提出された陳情は、その写しを全議員に配付しますが審議はいたしません。詳しくは議会事務局へお問い合わせください。

福太郎スタジアム(陸上競技場)について

泉 川 洋 二 議員

○福太郎スタジアムの改修後でも、トイレ数が必要数に足りていないと思いますが、利用者への対応を伺います。

○大きな大会の開催時は、福太郎スタジアムのトイレは必要数に足りないため、福太郎アリーナのトイレを案内しています。

○必要数を確保するため、トイレ棟の新設に関する見解を伺います。

○トイレ棟の新設は、利用者の利便性の向上や現在のトイレの設置数の状況からも、その必要性を認識しています。建設費や維持管理経費など多額の経費を要することなどから、今後の検討課題として



福太郎スタジアム

放課後児童クラブについて

葛 山 繁 隆 議員

○放課後児童クラブの入会条件について伺います。

○対象は、市内の小中学校に通学しており、日中保護者が就業し、かつ監護する者がほかにいない家庭の児童、または保護者が病気などのため家庭で適切な監護を受けられない児童となります。

○大雨等の災害発生時の登所及び降所の対応を伺います。

○放課後児童クラブは、大雨等により学校が急遽臨時休校となった場合も開所するため、登下校出欠管理システムにて開所時間などをメールで配信するとともに、児童の安



本市のDX推進戦略について

富 田 信 恵 議員

○DXは、新しい生活様式の普及とともに様々な分野で加速化していますが、市のDX推進に向けた取組について伺います。

○自治体情報システムの標準化への対応、窓口業務のデジタル化として、コンビニ交

付対応行政キオスク端末の設置や市民課窓口混雑情報の配信、市民の利便性向上の取組として子育てアプリの導入、小中学校のICT化として保護者と学校の連絡方法のデジタル化のほか、DXの司令塔として、令和6年度、企画財

有機フッ素化合物(PFOS・PFOA)について

松 原 美 子 議員

○PFASはどのようなものに含まれていますか。

○焦げにくいフライパンや車のコーティング剤、防水スプレー、ビザなどの包装紙、ファンデーションやマスカラ、リップなどの化粧品に使用されていますが、PFOSは平成22年から、PFOAは令和3年から法律に基づき製造・輸入は原則禁止されています。

○PFASの健康被害として、低体重児の出生や高コレステロール血症・発がん性の影響があるようですが、早期発見のため専門的な検査とその費用に対する公費負担について伺います。

○PFASについての血液検査を行える病院は千葉県内に見当たりませんが、立川市や昭島市の医療機関では実施されています。暫定指針値を超過した井戸水飲用者で血液検査の希望者には、市による検査費用の負担など、必要な対応を進める予定です。

公共交通とコミュニティバス「ききょう号」の課題と今後の展望について

鈴 木 哲 也 議員

○コミュニティバス運営検討委員会が確認された要望や課題に対して、市が検討している各路線別の具体的な対応策及び市民の利便性がどのようになっているのか、期待される効果について伺います。

○具体的な対応策は、東線2、南線では、時刻表の精査、位置情報サービスの導入、ルートの延伸などについて検討してきました。西線、

本市におけるこれからの街づくりのビジョンについて

河 内 一 朗 議員

○街づくりのビジョンに関して、市民にわかりやすく視覚に訴えるような取組について伺います。

○都市計画マスタープランでは、計画年次とする20年後の暮らしのイメージや将来都市構造図を示し、さらに、都市計画道路等の配置や用途地域は都市計画図で示し、ホームページ等で周知しています。

○流山市では、市のポテンシャル(潜在能力)の顕在化のためマーケティング部が開設されていますが、本市の取組を伺います。

○街づくりから子育て支援など多岐にわたるポテンシャルの情報発信を心がけており例えば、誘致のための企業訪問やSNSの活用、市長公式チャンネルにおける子育て支援に関する動画の配信等を実施しています。



(※3) PFOS・PFOA：PFOS(ピーフォス)とは、ペルフルオロオクタンスルホン酸、PFOA(ピーフォア)とは、ペルフルオロオクタン酸で、PFASの中の物質

(※4) パース図：建物などを立体的に表現する図

議案に対する質疑

各会派の代表者が市長の提出 議案に対して、質疑しました

政友会 森谷 宏

○議案第1号
△交差点改良事業の北初富交差点について、補正予算に計上することとなった経緯と改良事業のスケジュールを伺います。

北初富交差点は、新京成線連続立体交差事業に伴い、平成25年7月に一時的な移設を行った後、新京成線の高架化が完了し、令和5年12月に従前の位置へ復旧が完了しましたが、当該交差点は、歩行者空間が狭く危険であること、渋滞の悪化など、多くの意見があることから、交差点改良を検討するために、交通量調査、測量、設計業務等の必要な費用を計上するものです。

今後のスケジュールは、初めに交通量調査や測量設計業務を行い、国道404号の管理者である千葉東葛飾土木事務所や千葉県公安委員会などの関係機関と協議を進め、早期に事業化できるよう取り組んでいきます。

△トイレ等改修工事の概要
 トイレ等の洋式化、手すりなどバリアフリー環境の整備及び排水管、内装等の改修となります。なお、今年度は外壁、屋上防水、館内建具及びLED等を改修する工事を予定しており、令和7年4月から12月までの約9か月間の休館が必要と見込まれます。ト

公明党 鈴木 哲也

○議案第1号
△新型コロナウイルスワクチン接種に要する経費について、接種対象者となる内部疾患を有する身体障害者手帳1級所持者等約3万3千人のうち1万7千人が接種すると見込んだ根拠を伺います。

新型コロナウイルスワクチン接種は、令和5年度までは特例臨時接種として、全額国費、無料で実施していましたが、令和6年度からは予防接種法上のB類疾病に位置づけられ、季節性インフルエンザなどと同様の定期接種へ移行しました。国の予防接種に関する費用負担の考え方は、新型コロナウイルスワクチン、インフルエンザ、高齢者肺炎球菌などのB類疾病の場合、低所得者には接種費用を無料として普通交付税措置することとし、低所得者以外には自己負担の徴収を認め、その額は各自自治体が決定するとしています。

そのため、市では、接種費用の見込額1万5千300円のうち8千300円が国から助成されるため、残りの7千円の3割となる2千100円を自己負担額に決定したところです。

なお、令和6年4月末時点の調査では、鎌ヶ谷市を除く近隣10市の自己負担額の平均は約2千300円でした。

接種見込者数の根拠は、接種対象となる65歳以上の者を約3万2千500人、60歳から64歳までの心臓、腎臓、呼吸機能などの内部疾患を有する身体障害者手帳1級所持者を約500人、合計約3万3千人を対象に、接種率約50%で算出した1万7千人分を予算に計上

△入札の状況は、制限付一般競争入札として令和6年4月16日に公告を行い、6者からの参加申請及び応札がありました。開札では、6者全てが最低制限価格と同額であったことから、電子くじの結果、鎌形建設株式会社を落札者とし、仮契約の締結をしたところです。

△流域環境整備事業について、準用河川二和川及びび貝柄山貯留池の復旧工事等の概要と今後のスケジュールを伺います。

工事の概要は、準用河川二和川で鋼矢板の護岸部分の一部において、経年劣化により腐食が発生し、隙間が空いてしまった部分から土砂が流出し、沈下が発生したと考えられています。このため、隣接地側の鋼矢板の背面にセメント系の固化材を充填して鋼矢板を強化し、土砂の流出を防ぐ復旧工事を行います。

また、貝柄山貯留池は施設の一部がのり面ブロック構造となっており、その部分で陥没が発生したものです。これは、のり面上部の隙間から雨水が流れ込んだ影響で、のり面裏側の土砂が徐々に抜け落ち発生したと考えられています。このため復旧工事では、空洞となった部分にコンクリートを充填した後、新たなのり面を成形し、のり面陥没の要因となる雑木の伐採等も併せて行います。

△新鎌ヶ谷・北初富地区自転車歩行者専用道路整備工事請負契約の締結について、入札の状況と今後の工事スケジュールを伺います。

入札の状況は、制限付一般競争入札として令和6年4月16日に公告を行い、6者からの参加申請及び応札がありました。開札では、6者全てが最低制限価格と同額であったことから、電子くじの結果、鎌形建設株式会社を落札者とし、仮契約の締結をしたところです。

未来会議 議徳野 涼

○議案第1号
△新成線連続立体交差事業について、整備の概要と補正予算計上となった理由を伺います。

北初富駅へのアクセス通路として駅南側に隣接し、東西を結ぶ暫定通路について、駅利用者の安全確保のため、歩行者と自転車の通行帯を分離する施設や排水施設などが必要となり設置するもので、今回の整備に合わせて、新京成線連続立体交差事業により千葉県が整備を行っている初富駅西側の関連側道が完成し、初富駅の東西及び南北方向の連絡が強化され、駅へのアプローチなどの利便性が向上します。

また、実施のスケジュールは、事業者を選定の上、12月末までに全小中学校を対象にネットワークアクセスメントを実施します。その診断結果により、問題が生じている学校があった場合には、回線の増設など、改善対策を講じる予定です。

△制限付一般競争入札の制限内容を伺います。

一般競争入札は、本市の登録業者であることなどの入札への基本的要件を満たす不特定多数の業者が参加できる入札方式であり、入札情報を公告して入札参加申込者を募り、参加者同士の競争により落札者を決める方式です。この一般競争入札のうち、参加資格に工事の実績や経営規模など加重の資格を設定したものが制限付一般競争入札になります。

△新成線連続立体交差事業について、整備の概要と補正予算計上となった理由を伺います。

北初富駅へのアクセス通路として駅南側に隣接し、東西を結ぶ暫定通路について、駅利用者の安全確保のため、歩行者と自転車の通行帯を分離する施設や排水施設などが必要となり設置するもので、今回の整備に合わせて、新京成線連続立体交差事業により千葉県が整備を行っている初富駅西側の関連側道が完成し、初富駅の東西及び南北方向の連絡が強化され、駅へのアプローチなどの利便性が向上します。

立憲民主党 津久井 清氏

○議案第1号
△新型コロナウイルス接種に要する経費について、過去にワクチン接種が委託で行われ、その後、人数の水増しや、様々な問題点が指摘されるなど大きな問題になっていきます。それを踏まえて今回の支出内容を伺います。

主な支出内容について、本補正予算には新型コロナウイルスワクチン接種委託2億2千400万円を計上しています。この委託料は国から示された委託単価に基づき、ワクチン接種を実施した個別医療機関へ支払う委託料となります。また、予診票点検業務委託93

△制限付一般競争入札の制限内容を伺います。

一般競争入札は、本市の登録業者であることなどの入札への基本的要件を満たす不特定多数の業者が参加できる入札方式であり、入札情報を公告して入札参加申込者を募り、参加者同士の競争により落札者を決める方式です。この一般競争入札のうち、参加資格に工事の実績や経営規模など加重の資格を設定したものが制限付一般競争入札になります。

議案番号等	件名	審議結果
議案第1号	令和6年度鎌ヶ谷市一般会計補正予算(第2号)	原案可決 全会一致
議案第2号	新鎌ヶ谷・北初富地区自転車歩行者専用道路整備工事請負契約の締結について	同意 全会一致
諮問第1号	人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて	適任 全会一致
発議案第1号	地方自治法の一部を改正する法律案に反対する意見書	否決 賛成少数
発議案第2号	国の補充的な指示の制度化についての意見書	原案可決 賛成多数
発議案第3号	パレスチナ自治区ガザ地区における平和の早期実現を求める意見書	原案可決 全会一致
陳情6-6-1	政党機関紙の庁舎内勧誘行為の実態調査を求める陳情	不採択 賛成少数
陳情6-6-2	ガザ地区の即時停戦のための積極的外交を政府に要求する意見書の提出を求める陳情	採択 全会一致

※審議の詳細な内容については、9月上旬に市議会ホームページに掲載される会議録をご覧ください。



(お知らせ) 次の議会だよりは、11月15日(金)発行予定です